



S'inscrire à la newsletter

ZOOM

## Cancérologie : « Atteindre des objectifs ambitieux de qualité et d'excellence »



Sandra Bératrice, infirmière, Gaëlle Saintomer, IPA, et le Dr Caroline Pétrin, cheffe de service d'oncologie au CHC.

**Le DSRC Onco Guyane a organisé son deuxième colloque, consacré au lien ville-hôpital, jeudi dernier. Les intervenants ont fait le point sur plusieurs dispositifs et chantiers en cours dans cette spécialité, qui s'est fixé comme objectif de traiter 80 % des cancers sur le territoire d'ici à 2030.**

S'il est un observateur avisé de l'évolution de la prise en charge des cancers en Guyane, c'est le Dr Laurent Dejault. Depuis dix ans, le médecin généraliste de Matoury préside Onco Guyane, le dispositif spécifique régional en cancérologie (DSRC). « Les choses évoluent. Le réseau grandit. Les acteurs sont identifiés. Il y a une maturation de la prise en charge des patients atteints de cancer en Guyane, même s'il demeure des faiblesses. L'autonomisation de la Guyane est légitime et sera la bienvenue. Cette évolution, c'est grâce au travail de tout un chacun dans cette salle. » Ce constat, le médecin l'a dressé jeudi matin, devant les participants au séminaire d'Onco Guyane sur le lien ville hôpital. Pour l'occasion étaient réunis des professionnels de santé hospitaliers et libéraux, des associations de patients, l'ARS, le GCS Guyasis...

**Médecine nucléaire, radiothérapie...**

Ces progrès, le Dr Pierre Charestan, conseiller médical auprès du directeur général de l'ARS, en a cité quelques-uns : « L'arrivée du Dr Pétorin comme oncologue à plein temps sur le territoire (...) la création du centre de coordination en cancérologie, présidé par le Pr Ravery ([lire la Lettre pro du 3 mars 2023](#)), le renforcement des équipes mobiles de soins palliatifs adultes et pédiatriques (...), le dossier numérique commun en cancérologie en cours de réalisation, la création de [l'annuaire de soins de support](#). »

Plusieurs évolutions sont encore attendues. Début mars, l'ARS a ouvert deux fenêtres de dépôt des demandes d'autorisation, dont la médecine nucléaire et le traitement des cancers. Ces fenêtres rendent possible l'installation de la radiothérapie, d'un TEP-scan et de la scintigraphie sur le territoire ([lire la Lettre pro du 7 février](#)). Parmi les autres évolutions envisageables, l'autonomisation de la Guyane pour l'instauration des chimiothérapies et la conduite des réunions de concertation pluridisciplinaire.

### **Annuaire, conciergerie, formations...**

« Le parcours en cancérologie est d'une grande complexité et mobilise une multitude d'acteurs et de dispositifs », reconnaît le Dr Charestan. Onco Guyane a, dans ses missions, le renforcement de la lisibilité des parcours, comme le rappelle Cora Charles, sa directrice coordinatrice. Outre l'annuaire des soins de support en oncologie, mis à jour l'an dernier, le DSCR travaille sur les sujets d'oncopédiatrie, les carnets de liaison, le dossier communiquant de cancérologie (DCC) et le déploiement de la feuille de route Cancer. Une conciergerie administrative verra le jour à la fin du mois (lire ci-dessous). Onco Guyane réalise également des enquêtes auprès des patients sur la qualité des prises en charge et des formations pour les professionnels. La prochaine aura lieu les 5 et 6 juin sur l'accueil et la prise en charge des patientes atteintes de cancer du sein (inscriptions closes).

Lors du séminaire, le Dr Charestan a remercié les acteurs pour leur « engagement » et leur « implication sans faille pour améliorer le parcours du patient atteint de cancer ». Il les a assurés du « total soutien de l'Agence régionale de santé pour vous aider à réaliser vos missions. Le chemin à parcourir est long et nous devons franchir de nombreux obstacles, continuons à œuvrer collectivement pour atteindre des objectifs ambitieux de qualité et d'excellence. »

---

### **IPA en oncologie : « Elles nous soulagent énormément »**

Depuis la fin 2024, le Centre Hospitalier de l'Ouest guyanais (Chog) dispose d'une infirmière de pratique avancée (IPA) en oncologie, Karen Vanderspeeten. Il s'agit de la seconde sur le territoire, après Gaëlle Saintomer, qui occupe cette fonction depuis 2021 au Centre Hospitalier de Cayenne.

« Avec l'activité d'IPA, j'ai un versant très clinique tout en gardant une partie de coordination, puisque j'ai exercé la fonction d'Idec (infirmier de coordination) pendant onze ans en soins palliatifs, explique Gaëlle Saintomer. Les IPA peuvent en effet prescrire des examens, et renouveler et adapter les traitements, « avec la responsabilité qui va avec », souligne Gaëlle Saintomer.

« J'interviens à plusieurs étapes du parcours des patients, détaille Gaëlle Saintomer. J'assure le premier recours pour les patients qui ont des symptômes d'inconfort et adressés par des médecins généralistes ou les urgences. Je revois les patients pendant leur traitement. Je réalise des consultations de suivi en soins palliatifs, en soins de support et pour les thérapies ciblées orales (TCO), ainsi que les parcours Sein avec suivi clinique et mammographie. » L'IPA propose également une consultation spécifique « SOS symptômes pour les patients pris en soins en oncologie, qui présentent des symptômes plus ou moins aigus et qui ont besoin d'être bilantés ». En outre, elle réalise des formations aux élèves infirmiers et à ses pairs, et participe aux réunions de concertation pluridisciplinaires (RCP).

L'IPA a également un rôle de coordination soignante avec l'extérieur de l'hôpital : « Les médecins et infirmiers libéraux, les cliniques, les autres établissements, en Guyane et hors de Guyane », liste-t-elle. C'est ainsi elle qui répond à la ligne dédiée aux professionnels de santé et au numéro d'urgence pour les patients.

« Cela permet de dégager du temps médical pour des consultations plus complexes et des avis dans les services », constate-t-elle. Le Dr Caroline Pétorin, cheffe de service d'oncologie au CHC, abonde : « Cela nous soulage énormément. Leur travail a à la fois un aspect médical supervisé par un médecin et de la coordination. Aujourd'hui, les chimiothérapies orales sont généralement déléguées aux IPA. En gérant les relations entre la ville et l'hôpital, en répondant aux appels des patients, cela nous enlève une importante charge de travail. » Le Dr Pétorin souligne également l'intérêt des consultations de reprise d'annonce : « Le médecin annonce le diagnostic, le traitement. L'infirmière de pratique avancée va reprendre avec le patient tout ce qui a été dit, fera le point avec lui sur ce qu'il a retenu, ce qu'il a compris, et fera également le point sur les soins de support. »

La cheffe de service a déjà mesuré les bénéfices d'une IPA : « Dans mon ancien hôpital, où je travaillais déjà avec une IPA, nous avons constaté une diminution des durées d'hospitalisation et un moindre recours de ces patients aux urgences. »

---

### Au CHC, davantage de place pour l'oncologie

Depuis le mois d'octobre, l'hôpital de jour d'oncologie est installé dans des bungalows, au CHC. Ses anciens locaux étaient trop étroits. En travaux, ils doivent accueillir la réanimation pédiatrique. Dans les bungalows, le nombre de lits et de places a été augmenté à cinq (trois chambres simples et une double) et dix, contre quatre et huit « en poussant les murs » des anciens locaux, se réjouit le Dr Caroline Pétorin, cheffe de service. Les médecins disposent désormais de bureaux individuels, en lieu et place de leur ancien open space. A terme, le service doit rejoindre le futur bâtiment ambulatoire du CHC.

---

### Une conciergerie administrative attendue à la fin du mois

Fluidifier le parcours administratif des patients souffrant de cancer, notamment ceux partant en évacuation sanitaire : tel est l'objectif de la future conciergerie administrative d'Onco Guyane. L'Agence régionale de santé a demandé au dispositif spécifique régional en cancérologie (DSRC) de porter ce projet.

Une assistante sociale et une secrétaire médicale vont rejoindre Onco Guyane d'ici à la fin du mois. « Elles auront pour mission d'accompagner les patients et les aidants dans leurs démarches administratives, y compris pour le volet évasan adultes et enfants, précise Cora Charles, directrice coordinatrice du DSRC.

« Dans un premier temps, elles rencontreront les services pour voir comment ils fonctionnent et comment nous pouvons les aider. Il ne s'agit pas de chambouler leur organisation, mais de voir comment nous pouvons les compléter là où ils ont besoin », détaille Cora Charles. Cette mission pourra donc couvrir la vérification des droits des patients, le recensement des établissements et des structures pouvant accueillir, héberger, accompagner les patients de Guyane lors de leurs évacuations sanitaires.

---

### Une mission d'expertise sur la recherche, début mai

Développer la recherche en cancérologie en vue de son universitarisation faisait partie des recommandations des Pr Gilles Calais et Stéphane Culine sur le développement de la cancérologie en Guyane ([lire la Lettre pro du 3 mars 2023](#)). « Les thématiques de recherche peuvent être intéressantes, qu'il s'agisse de connaître les agents infectieux, d'aspects génétiques ou de caractéristiques socioculturelles », détaillait le Pr Calais.

Une mission d'expertise va être menée en Guyane dans le cadre du déploiement de la recherche en oncologie sur le territoire. Neuf experts du Groupement interrégional de recherche clinique et innovation sud-ouest – Outre-mer (Girci Soho) viendront du 5 au 9 mai. Ils s'entretiendront avec les acteurs hospitaliers du parcours de soins en cancérologie et voir les structures et ressources en place, en vue de fournir une feuille de route pour la réalisation des activités de recherche en oncologie en Guyane. Une restitution aura lieu le 9 mai, à l'issue de leurs travaux.

---

## EN BREF

### ◆ Le Samu et la Cump mobilisés sur l'exercice Fer de lance



De mardi à jeudi derniers, les Forces armées en Guyane et la gendarmerie nationale ont organisé l'exercice Fer de lance. Le scénario : « Dans un contexte fictif de conflit hybride entre les États de Boréal et Caspien, notre pays, l'État Azur, intervient pour protéger ses ressortissants. Objectif : une opération d'évacuation et d'escorte des derniers occupants de l'ambassade d'Azur à Saint-Laurent-du-Maroni, capitale de Caspie. » Pour la partie médicale, l'exercice a été préparé avec l'équipe SSE (situations sanitaires exceptionnelles) du Samu de Guyane. Elle est composée de Jean-Noël Monsabert, cadre de santé Samu – SSE, Anne-Lise Maitrot, infirmière référente SSE, Adeline Courtay, infirmière, Alban Ho-Bing-Huang, logisticien, et le Dr Jeanne Charbonnier, médecin référent SSE.

Le Samu, la cellule d'urgences médico-psychologiques (Cump), ainsi que l'ARS et les sapeurs-pompiers ont été mobilisés aux côtés des FAG et des gendarmes : « Nous avons apporté le soutien médical. Dans cet exercice d'évacuation, les médecins militaires se sont occupés des militaires ; le Samu, la Cump et les sapeurs-pompiers, des civils », explique le Dr Jeanne Charbonnier, médecin au Samu de Guyane et médecin référent de l'équipe SSE (situations sanitaires exceptionnelles).

Au cours de l'exercice, un centre de regroupement et d'évacuation des ressortissants (Créer) a été installé près de la base aérienne 367, à Matoury. Les sapeurs-pompiers y ont installé un poste médical avancé, avec le matériel médical du Samu. « Nous sommes Samu zonal. C'est pourquoi nous avons des lots que l'on peut déployer en cas d'afflux massif de blessés, poursuit le Dr Charbonnier. Ce genre d'exercice nous permet de nous entraîner à gérer ces situations, avec les professionnels de santé formés ces dernières années à la médecine de catastrophe. Cela nous entraîne aussi à nous coordonner avec nos partenaires : militaires, état-major interministériel de zone, sapeurs-pompiers... »

#### ♦ Le Dr Rohrbacher élu pour un deuxième mandat à la tête de la CPTS



Après leur élection lors de l'assemblée générale du 16 mars, les membres du bureau de la CPTS centre littoral se sont réunis jeudi soir. Ils ont réélu le Dr Christian Rohrbacher, médecin généraliste, à la présidence de la CPTS. Les autres élus sont :

- Première vice-présidente : Awatef Argoubi, médecin généraliste ;
- Seconde vice-présidente : URPS pharmaciens de Guyane, représentée par Liliane Pognon, docteure en pharmacie ;

- Trésorier : Centre Hospitalier de Cayenne, représenté par Aurore Nemer, directrice adjointe ;
- Trésorier adjoint : Dr Jawad Bensalah, radiologue ;
- Secrétaire général : MSP bourg de Matoury, représentée par Fabien Sublet, docteur en pharmacie ;
- Secrétaire général adjoint : MSP Cœur de Soula, représentée par le Dr Stéphanie Dranebois, médecin généraliste.

#### ♦ Marie-France Ambouille reconduite à la présidence de France assos santé



France assos santé a tenu son assemblée générale samedi matin.

Marie-France Ambouille, présidente de France Alzheimer Guyane, a été réélue à la présidence de l'union régionale des associations agréées du système de santé.

#### ♦ Viol d'une infirmière libérale : deux individus placés en détention provisoire

Deux individus ont été placés en détention provisoire, mercredi, dans l'enquête sur le viol, le 19 mars, d'une infirmière libérale, a annoncé Guyane la 1ère. Ils avaient été interpellés la veille par les gendarmes de la brigade de recherche de Saint-Laurent-du-Maroni et de la brigade de Maripasoula. Présentés à un juge d'instruction, ils ont été mis en examen des chefs de viol aggravé par deux circonstances et vol avec arme.

#### ♦ Dépistage de l'hémophilie au CHC



La Plateforme de coordination des maladies rares en Guyane organise une matinée de dépistage de l'hémophilie, le 16 avril. Elle se déroulera de 9 heures à 12 heures au pôle femme-enfant. Elle invite les personnes ou les parents d'enfants ayant les signes suivants à participer :

- Des bleus multiples et sans explication ;
- Des articulations qui gonflent, qui font mal et qui les empêchent de marcher pendant plusieurs jours ;
- Des muscles qui gonflent et qui font mal, et les empêchent de bouger pendant plusieurs jours ;
- Des saignements du nez fréquents et sans explication.

#### ♦ Premiers travaux de l'université populaire de Médecins du Monde



Médecins du Monde (MdM) a lancé les travaux de son université populaire « Santé pou tout moun », vendredi après-midi, à Matoury. Plusieurs de ses partenaires y ont participé. « L'idée de cette université populaire nous est venue du contexte national et du contexte régional, avec par exemple des attaques régulières contre l'Aide médicale d'État, explique Camille Guédon, coordinatrice de MdM. De son côté, la Guyane est une terre de migration de longue date mais, depuis plusieurs années, nous voyons des personnes de nouveaux pays, ce qui peut entraîner

des tensions entre communautés. Nous travaillons beaucoup avec des personnes étrangères mais il faut que la santé de tous et toutes soit bonne si l'on veut que la santé globale de la Guyane soit bonne. »

Dans les prochains mois, les travaux de l'université populaire s'articuleront autour de huit thèmes :

- Santé et réalisation de soi ;
- Santé et alimentation ;
- Santé et logement ;
- Santé et droits ;
- Santé et plantes ;
- Santé, inclusion et discrimination ;
- Santé et femmes ;
- Santé et art.

Les résultats seront présentés fin novembre.

#### ♦ Reprise progressive du programme opératoire au CHU de Guadeloupe



Le CHU de la Guadeloupe a annoncé la reprise progressive de son programme opératoire à compter de lundi, dans un communiqué. Le CHU est confronté à une panne informatique majeure depuis le 20 mars, due à la « défaillance d'une baie de stockage des applicatifs et des données ». Le plan blanc a été déclenché. Il annonce avoir enregistré des « avancées significatives (...) avec la restauration de plusieurs bases de données jusqu'ici inaccessibles ». Il cite notamment la restauration du logiciel des laboratoires et la restauration des bases de données de pharmacie et de chimiothérapie.

#### Infectio - Craig

*Le deuxième mardi du mois, les Drs Philippe Abboud, Alessia Melzani et Richard Naldjinan Kodbaye, du centre régional en antibiothérapie et infectiologie de Guyane (CRAIG), proposent de vous accompagner dans votre pratique professionnelle, via des mises à jour régulières sur l'antibiothérapie et l'infectiologie : recommandations, actualités, adaptations...*

#### SHINGRIX® : un vaccin recombinant contre le zona

Le zona est une affection due à la réactivation du virus varicelle-zona (VZV), qui peut entraîner des complications sévères, notamment des névralgies post-zostériennes et des atteintes ophtalmiques. Sa prévention par la vaccination est une stratégie essentielle, en particulier chez les populations à risque.

##### Indications et population cible

Le vaccin SHINGRIX® est recommandé pour la prévention du zona et de ses complications chez les adultes de 50 ans et plus, ainsi que chez les adultes immunodéprimés à partir de 18 ans. Contrairement à ZOSTAVAX®, qui est un vaccin vivant atténué, SHINGRIX® est un vaccin recombinant, ce qui élargit son utilisation aux patients immunodéprimés, y compris ceux pour lesquels les vaccins vivants sont contre-indiqués.

La plupart des adultes ont été exposés au VZV durant l'enfance. De plus, aucun test sérologique n'est nécessaire avant la vaccination, même en l'absence d'antécédents cliniques de varicelle.

##### Schéma vaccinal

SHINGRIX® est administré en deux doses de 0,5 ml, injectées par voie intramusculaire avec un intervalle de 2 à 6 mois entre les deux injections. Chez les personnes immunodéprimées, un schéma accéléré avec un intervalle de 1 à 2 mois peut être envisagé.

Par ailleurs, [la HAS recommande](#) aux personnes concernées par cette vaccination, y compris celles ayant des antécédents de zona ou ayant reçu le vaccin ZOSTAVAX® (vaccin zona vivant atténué), d'effectuer un schéma complet avec SHINGRIX®, en respectant un délai d'au moins un an après l'épisode de zona ou la vaccination antérieure. Dans certaines situations spécifiques, telles qu'une immunosuppression imminente ou des épisodes répétés de zona, SHINGRIX® peut être administré dès la guérison de l'épisode en cours.

##### Remboursement et accessibilité

Depuis le 14 décembre 2024, [l'Assurance Maladie rembourse](#) à 65 % le vaccin pour les adultes de 65 ans et plus, ainsi que pour ceux de 18 ans et plus présentant un risque accru de zona.

## Efficacité du SHINGRIX®

Les essais cliniques ont montré une efficacité de plus de 90 % dans la prévention du zona et des complications associées, y compris chez les personnes âgées. Cette efficacité est maintenue sur plusieurs années, avec une protection estimée à plus de 85 % jusqu'à dix ans après la vaccination.

## Conclusion

SHINGRIX® représente une avancée majeure dans la prévention du zona, avec une efficacité supérieure et une durée de protection prolongée par rapport à ZOSTAVAX®. Son utilisation chez les personnes immunodéprimées en fait une option particulièrement précieuse pour la prévention des complications du zona.

## Actus politiques publiques santé et solidarité

### ■ Sport Santé : Marie Barsacq et Yannick Neuder ont reçu le rapport de la mission Delandre

La mission Delandre a rendu hier à Yannick Neuder, ministre chargé de la Santé et de l'Accès aux soins, et à Marie Barsacq, ministre des Sports, de la Jeunesse et de la Vie associative, son rapport sur le sport santé. Les recommandations de ce rapport vont permettre d'enrichir la deuxième stratégie nationale sport santé qui sera présentée à la rentrée scolaire 2025.

« En France, l'inactivité physique est aujourd'hui responsable de 9% des décès par an. Il y a donc urgence à agir pour lutter contre la sédentarité. La remise du rapport Delandre marque le lancement des travaux de la stratégie nationale sport santé 2 qui aura pour objectifs principaux de proposer des actions pour lutter contre la sédentarité et de développer l'activité physique à des fins thérapeutiques », a déclaré Marie Barsacq.

« L'activité physique est un levier essentiel de prévention en santé. Avec la Stratégie nationale Sport-Santé 2025-2030, nous voulons franchir un cap : fixer des objectifs renouvelés, renforcer les dispositifs existants et faire de l'activité physique une réalité accessible à toutes et tous, sur tous les territoires », a déclaré Yannick Neuder.

Le rapport liste une soixantaine de recommandations notamment sur la jeunesse, les seniors, les personnes en situation de handicap, la pratique d'activité physique et sportive, l'activité physique adaptée ou encore les équipements sportifs et l'urbanisme. Ces recommandations vont permettre d'enrichir la deuxième stratégie nationale sport santé.

La deuxième stratégie nationale sport santé doit permettre de :

- Lutter contre les comportements sédentaires et l'inactivité physique, afin de rapprocher les comportements des Français des recommandations de l'OMS en la matière ;
- Favoriser le recours à l'activité physique adaptée à des fins thérapeutiques afin d'améliorer l'état de santé des Français et de contribuer à réaliser des économies de dépenses de santé.

La deuxième stratégie sport santé (SNSS 2) sera présentée en septembre après une phase de consultation des entités et acteurs impliqués dans le sport santé qui durera jusqu'en juin.

## Offres d'emploi



- Le Chog recrute un **technicien de laboratoire**. [Consulter l'offre et candidater.](#)
- Le GCSMS Handicap d'un continent à l'autre recrute un **coordinateur infirmier** (CDI, temps plein, poste basé à Saint-Laurent-du-Maroni). [Consulter l'offre et candidater.](#)
- Le groupe SOS solidarité recrute un **infirmier** pour sa plateforme de rétablissement (CDI, trente-six heures hebdomadaires). [Consulter l'offre et candidater.](#)

## Agenda

### Aujourd'hui

► **Soirée d'information** sur les troubles dys et leurs comorbidités, organisé par le groupe de travail sur la santé des jeunes de la CPTS, à 19h30 à la Domus Medica, à Cayenne. [S'inscrire.](#)

► **Congrès de gynécologie** – obstétrique en commune de l'intérieur, au Resto du fleuve, à Maripasoula. Possibilité de suivre à distance. [S'inscrire.](#)

#### Demain

► **Congrès de gynécologie** – obstétrique en commune de l'intérieur, au Resto du fleuve, à Maripasoula. Possibilité de suivre à distance. [S'inscrire.](#)

► **Portes ouvertes** du service biomédical du CHC, de 9h15 à 16 heures. Visite des locaux et rencontres avec les professionnels, conférence du Dr Aboïkoni sur l'intérêt de l'intelligence artificielle dans l'aide au diagnostic en gastroentérologie (10h30), ateliers animés par les techniciens biomédicaux (à partir de 13h30).

#### Jeudi 10 avril

► **Rencontre** « Au cœur de Pépites », organisée par le GCS Guyasis, de 9 heures à 17 heures, au Royal Amazonia, à Cayenne. [S'inscrire.](#)

► **Café-débat** de l'espace de réflexion éthique régional (Erer) sur « Mules en Guyane : entre impératifs de sécurité et droits fondamentaux, où se situe la dignité humaine ? », de 18 heures à 20 heures au Café de la Gare, à Cayenne. » Avec les Dr Alexis Fremery, Afolia Aboïkoni et Dominique Louvel, du CHU de Guyane, Jean-Philippe Vauthier, de l'Université de Guyane, et William Franck, doctorant en sociologie. Entrée libre.

► **Portes ouvertes** du service biomédical du CHC, de 9h15 à 16 heures. Visite des locaux et rencontres avec les professionnels, conférence du Dr Aboïkoni sur l'intérêt de l'intelligence artificielle dans l'aide au diagnostic en gastroentérologie (10h30), ateliers animés par les techniciens biomédicaux (à partir de 13h30).

#### Vendredi 11 avril

► **Journées des maladies neuromusculaires**, organisées par l'AMF Téléthon, à partir de 18 heures au Royal Amazonia, à Cayenne. [S'inscrire.](#)

► **Formation** gratuite sur la prise en charge respiratoire à domicile à destination des soignants, organisée par l'AFM Téléthon. [S'inscrire.](#)

► **Conférence** « La toxoplasmose à l'ère de l'anthropocène », par Aurélien Mercier et Lokman Galal (Université de Limoges), dans le cadre des animations scientifiques d'Ecofog, à 11 heures à Silvolab, à Kourou, ou en [visioconférence](#) (mot de passe Ec@fog9731).

► **Pause douceur** de l'association Sonj lanmou, autour du deuil périnatal, de 18h30 à 20 heures au 144 bâtiment Kentia de la cité Jacarandas, à Cayenne.

#### Samedi 12 avril

► **Journées des maladies neuromusculaires**, organisées par l'AMF Téléthon, de 9 heures à 17 heures au Royal Amazonia, à Cayenne. [S'inscrire.](#)

► **Fo zot savé.** Le Pr Vincent Ravery, urologue (CHK), répondra aux questions de Fabien Sublet sur les calculs rénaux, à 9 heures sur Guyane la 1ère.

#### Mardi 15 avril

► **Soirée d'information** sur l'accompagnement mère-enfant en sortie de maternité, organisé par le réseau Périnatal et la CPTS, à 19h30 à la Domus Medica, à Cayenne. [S'inscrire.](#)

► **Webinaire** du Creai Guyane sur la réformation de la tarification des établissements et services pour personnes en situation de handicap, de 9 heures à 12 heures. [S'inscrire.](#)

► **Présentation** d'outils techniques et d'intervention de GPS, avec le Graine sur la santé environnement et les déchets, à 9 heures dans les locaux de GPS, à Cayenne. [S'inscrire.](#)

#### Mercredi 16 avril

► **Dépistage de l'hémophilie**, de 9 heures à 12 heures au pôle femme-enfant du CHC, à Cayenne.

► **Journées** des travaux scientifiques des soignants - Nos soignants ont du talent, à l'amphithéâtre A du campus de Troubiran, à Cayenne. [Consulter le programme.](#) [S'inscrire.](#)

#### Jeudi 17 avril

► **Journées** des travaux scientifiques des soignants - Nos soignants ont du talent, à l'amphithéâtre A du campus de Troubiran, à Cayenne. [Consulter le programme.](#) [S'inscrire.](#)

► **Conférence** « La médecine générale, une spécialité d'avenir », en marge des JDS, animée par le Pr Gladys Ibanez, PU en médecine générale et directrice du département universitaire de médecine générale à l'université Paris Sorbonne, à 19 heures au bâtiment DFR Santé (amphi M) du campus de Troubiran, à Cayenne.

► **Afterwork** du Centre de ressources autisme, à destination des parents et proches aidants d'enfants avec autisme : « Vie sexuelle et affective, comment accompagner votre proche ? », jeudi 17 avril de 18h30 à 20h30 chez Gaufrement Bon, à Rémire-Montjoly. Inscriptions : [0594 29 84 24](tel:0594298424) ou [cr-autisme@ch-cayenne.fr](mailto:cr-autisme@ch-cayenne.fr).

#### Jeudi 24 avril

► **Rencontre** autour des métiers d'assistant médical et d'infirmier Asalée, organisé par l'ARS et la CPTS, à 19h30, à Kourou. [S'inscrire](#).

#### Mercredi 7 mai

► **Atelier pratique** « Maraude et aller-vers », organisé par GPS, de 8h30 à 12 heures à la cité Jacarandas et à Mango, à Cayenne. [S'inscrire](#).

#### Samedi 10 mai

► **Conférence** « Les seniors face au cancer », organisé par Awono La'a Yana, à 9 heures à l'auditorium de la mairie de Rémire-Montjoly, avec les Dr Saran Camara, oncogériatre, Constant Bokoya, biologiste, Jawad Bensalah, radiologue, et Liliane Thélusmé, médecin nutritionniste.

#### Mardi 20 mai

► **Entretiens Alzheimer**, avec la fondation Recherche Alzheimer, de 14 heures à 18 heures à la CCIG, à Cayenne.

#### Jeudi 22 mai

► **Entretiens Alzheimer**, avec la fondation Recherche Alzheimer, de 14 heures à 18 heures dans la salle Andrée-Surlemont de la mairie de Saint-Laurent-du-Maroni.

*Faites connaître vos événements dans l'agenda de la Lettre pro en écrivant à [pierre-yves.carlier@ars.sante.fr](mailto:pierre-yves.carlier@ars.sante.fr)*

**Le message du jour** 

UN RENDEZ-VOUS PAR AN  
CHEZ LE CHIRURGIEN-DENTISTE



Soutenu par  
MINISTÈRE  
DU TRAVAIL, DE LA SANTÉ,  
DES SOLIDARITÉS  
ET DES FAMILLES

ufsb  
mabouchemasante.fr

AVEC LE SOUTIEN DE

SENSODYNE  
JUBA Oral B iO invissalign LISTERINE

Consultez tous les numéros de La lettre Pro

Agence régionale de santé Guyane

Directeur de la publication : Laurent BIEN

Conception et rédaction : ARS Guyane Communication

Standard : 05 94 25 49 89



[www.guyane.ars.sante.fr](http://www.guyane.ars.sante.fr)

[Cliquez sur ce lien pour vous désabonner](#)